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Gestaltung des Historischen Park Deutz, Anfrage der CDU 

Beantwortung der Anfrage AN/0537/2022 der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Innenstadt 
vom 10.03.22, 07.04.22 und 02.06.22. 

 
Frage 1: Wie ist der aktuelle Stand bei der Umsetzung des genannten BV-Beschlusses vom 
17.09.2018? 
Nachdem das Planungsbüro Planorama seine Planungen für die Einhausung der archäologischen 
Funde (Westturm des Römerkastells und Nachzeichnung des Grundrisses der mittelalterlichen Kirche 
St. Urban) im Frühjahr 2022 abgeschlossen hatte, ist die Bauleistung ausgeschrieben worden. Dabei 
hat sich herausgestellt, dass die Kosten aufgrund der massiven Preissteigerungen im Baugewerbe 
deutlich höher wurden, als kalkuliert. In einer haushaltsrechtlichen Unterrichtung wird die Verwaltung 
dem Ausschuss Klima, Umwelt und Grün und der Bezirksvertretung Innenstadt am 25.08.22, dem 
Finanzausschuss am 05.09.2022 und dem Rat am 08.09.2022 (2337/2022) diese erhebliche Preis-
steigerung mitteilen. 
Für die baulichen und planerischen Mehrkosten, dem Abbruch des alten Messebrunnens und dem 
Infosystem für den Historische Park Deutz stehen nur noch Restmittel in Höhe von ca. 290.000 EUR 
zur Verfügung. 
Aufgrund dieser Tatsache und dass die Einhausung (siehe Beschluss der Bezirksvertretung Innen-
stadt vom 26.08.2020, 1992/2020) und der Abbruch des Messebrunnen (siehe Beschluss Bezirksver-
tretung Innenstadt vom 21.03.2019, 0433/2019) prioritär sind, ist eine Finanzierung des Infosystems 
zur Zeit nicht absehbar. 
Deshalb wird die Leistungserbringung für das Infosystem mit Beendigung des Planungsauftrages 
durch das Büro Dr. Hermanns zunächst einmal abgeschlossen. 
 
Frage 2: Wie ist der aktuelle Stand für das Aufstellen von einigen Infostelen, der Montage von Infota-
feln und einem Fernglas auf dem Archäologischen Balkon? Was wurde aus der Präsentation vom 
22.01.2019 („Ein archäologisches Informationssystem für Kastell Divitia“)? Sind weitere Maßnahmen 
geplant, wie z.B. ein digitales Informationssystem? 
Für 20 Informationsstelen, eine Informationsleiste auf dem sogenannten historischen Balkon neben 
dem Bronzemodell, den Schriftzug an der Balkonmauer und zwei Fernrohre mit den historischen Ein-
blendungen der römischen Stadtsilhouette ist die Planung erstellt worden (siehe Präsentation im An-
hang). Ein digitales Informationssystem ist nicht geplant. 
 
Frage 3: Wie ist die weitere Gestaltung des Historischen Parks Deutz zeitlich geplant? 
Laut Ratsbeschluss vom 14.07.2011 (2037/2011) wird auf die Erkundung und Realisierung des Histo-
rischen Park Deutz im erweiterten Planungsbereich mit Hinblick auf die angespannte Haushaltssitua-
tion bis auf weiteres verzichtet. 
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